

Intro:

- A partir de 1958 ^{con} la llegada de De Gaulle y el nacimiento de la VII República donde el presidente tiene la prerrogativa de política extranjera, De Gaulle propone una tercera vía en un contexto de Guerra fría que es un conflicto ideológico y de potencia entre los 2 grandes potencias URSS y EEUU sin enfrentamiento directo y que dura de 1947 a 1991.

ok,
siempre
la
redacción

El primer documento es el discurso pronunciado en español por De Gaulle que no es su lengua materna, desde el balcón del Palacio nacional de México, dirigido hacia la Plaza de la Constitución llena, el 28 de marzo de 1964 y el segundo documento es una caricatura, punto de vista de un dibujante Uruguayo sobre la bira de De Gaulle.

Vamos a ver aquí como De Gaulle ejerce su política exterior y como muestra la grandeza nacional de Francia a través del mundo.

a' de finir dans
l'introduction

TO1

acorde?
control?

El 28 de marzo de 1964, el Presidente francés De Gaulle hace un discurso en el cual anuncia su deseo de cooperación con América Latina. El primer documento es el discurso pronunciado en español por el Presidente francés, desde el balcón del Palacio Nacional de México, el 28 de marzo de 1964.

En este discurso, De Gaulle se dirige directamente al pueblo mexicano y expresa su deseo de "marchar con la mano en la mano (p.17) con México. ✓

El segundo documento es una caricatura que se titula Cari Capturas, y que fue dibujada por Jess en Montevideo el 16 de octubre de 1964. Esta caricatura trata de la gira de De Gaulle en América Latina con el punto de vista de un dibujante uruguayo. ✓

definir
en intro-
ducción

¿En qué consiste la política de grandeza nacional de De Gaulle? En una primera parte, analizaremos la cooperación política y económica entre Francia y América Latina. Después estudiaremos el contexto de bipolarización y la independencia con los dos grandes. Por fin, trataremos de la nueva República con una fuerte presidencialización.

ok |
revoir
ordre plan thématique

connecteur logique?

Al principio,

De Gaulle, durante el año 1964, tiene una posición de líder como lo muestra el documento 1. En efecto, empieza su discurso con una repetición de "saludo de Francia" y añade "con amistad" (l. 1). Así, vemos que habla por un país entero. Además, México es país del Norte de América y está en el patio trasero de los EE.UU. También tiene esta posición de líder porque hace su discurso desde el balcón del Palacio Nacional de México y delante todos los mexicanos.

el sur de EEUU

doctrina Monroe
à expliquer

De Gaulle está muy comprometido y tiene muchas ambiciones. En efecto, quiere crear una cooperación política y económica con México. Ya que los EE.UU. tiene en su bando capitalista México y Uruguay.

il faut expliquer

El presidente Johnson usa la doctrina Monroe para intentar conservar el país mexicano y mandar el mensaje de "americanos por americanos". Quiere, así, decir a los franceses de quedarse en Europa y de no venir colonizar un país ya colonizado. En su discurso

conjug

el presidente De Gaulle habla de la "interdependencia" (l. 6) y llama a los mexicanos para crear una "alianza" política y económica.

expliquer

To1

la

En segunda parte, estudiaremos el papel y el acogida de la gira de De Gaulle en el patio francés de EEUU en un contexto de Guerra fría.

md.

En 1964, Charles De Gaulle, viaja a América Latina con el objetivo de crear una tercera potencia opuesta a las dos grandes. En un discurso pronunciado en México, el presidente francés, propuso al pueblo de México que sigan el mismo camino y de "Marcher

n° ligne?

con la mano en la mano". En la caricatura de Jess, De Gaulle está representado como un ciego que intenta difundir la economía francesa, el

md

?

esta tomando buen tiempo con América Latina, diluida como servicio, América Latina es representada como merienda. Pero al presidente de EEUU no le aprecia mucho esta extensión de la influencia francesa en el Tercer mundo. En efecto, desde 1959 Cuba se vuelve esta comunista, las tensiones en América Latina aumentan de manera

1962

doctrina
Roosevelt:
revoir

exponencial, en particular con la crisis de Cuba en 1962.

le bien
est peu
évident

ok mais
développa.

Antes, América Latina pertenecía solamente a EEUU pero a causa de la guerra fría, esta hegemonía de los EEUU se fragiliza. Además, la extensión de la influencia francesa en América Latina es vivida como una trahison para EEUU porque Francia ha recibido la ayuda del plan Marshall y ahora se opone al bloque Estados Unidos, además, De Gaulle se opone a la integración de Francia en el OTAN. En eso, la gira de De Gaulle en América Latina refleja la idea de Grandeza francesa que no depende de las otras fuerzas, pero crea tensiones en un contexto extremo sensible.

"me certains idées de la France" → laquelle à préciser

Estudiaremos la política de grandezza de De Gaulle en el contexto de una nueva República con un presidencialismo fuerte. Primero, veremos el papel del presidente para después estudiar la ambi² de desarrollar una política de grandezza francesa.

* En un contexto de descolonización y de guerra fría

Para empezar, entre 1958 y 1962*, se pone en marcha una nueva República de carácter semi presidencial y parlamentario. Este nuevo régimen permite una fuerte presidencialización, significa que el ejecutivo es fuerte en Francia. Además, el presidente se ocupa de la política exterior. Lo vemos en el documento 1, en efecto, en 1964, De Gaulle se vincula en América Latina. Este documento es el discurso de De Gaulle, pronunciado en español, desde el balcón del Palacio nacional de México el 28 de marzo de 1964. Se ocupa de la política exterior del país, en efecto, en su discurso se trata de hacer una cooperación con México, como lo hemos visto en la primera parte. Además, en el documento 2, vemos que se trata también de cooperar con Uruguay. En efecto después de su viaje por México, De Gaulle se vincula en muchos países de América Latina, recorriendo 32 000 kilómetros. Entonces, quiere mejorar las relaciones internacionales de Francia.

es jefe de Estado, representante al exterior

¿en qué sentido?

Luego, todo eso ^{le} permite desarrollar su política de grandezza francesa. En efecto, afirman que Francia trabaja "con su pensamiento y con su corazón para elevar su país y para ayudar a muchos otros" (p. 10-11). Entonces, quiere mostrar Francia como una potencia mundial, al mismo tiempo que pierde su colonias (en 1962, Argelia proclama su independencia). Sin embargo, sus ambiciones en América Latina son percibidas diferentemente según los países. En efecto, en la caricatura de Jess titulada "Casi captivos", aparece el punto de vista del presidente de los EEUU. Para él, Francia y De Gaulle "toman muchas libertades" en América Latina. Mientras que el presidente de Uruguay bajo la potencia de EEUU mira solamente la situación. Sin embargo, podemos matizar ya

que es una caricatura, realizada por un uruguayano. Entonces, quedan ser tensiones. También en México que es el "patrocinio" de EEUU.*

su viaje puede ser visto, como en Uruguay, como un acaparamiento del territorio. confuso

En conclusión, en un contexto de presidencialización, De Gaulle para ejercer su papel (ocuparse de la política exterior) se vincula en América Latina con el objetivo de mostrarle poderos lo que puede crear diversas tensiones con los EEUU. doctrina Monroe.